
来年４月から使用する可愛い校舎をリニューアルしています。２年

間限定で下市小学校は旧下市南小学校校舎に移ります。

１０年間使用していなかった南小校舎は、内部の整備が必要で、９

月末まで全面清掃を実施。併せてエレベーター、破損ガラス、水周り、

床等の修繕を行います。地域の図書ボランティアの皆様方にもかなり

ご協力いただき、不要物品の運び出しはほぼ終わりました。ありがと

うございました。秋にかけてグラウンドの除草、周辺状況の安全点検

などを済ませれば、久しぶりに小学生を迎える準備が整います。校

舎も心なしか喜んでいるように思えてきます。来年度、子どもたちに

は、この南小校舎で、たくさん学び、遊び、感動し、数々の思い出を

作ってほしいと思っています。

また、下市小学校が義務教育学

校として再出発する令和５年以降

は、この校舎・校地は新たな別の施設として生まれ変わる予定です。

現在、民間への呼びかけをするなど利活用計画が進んでいます。義

務教育学校としては小さすぎますが、築１８年で、まだまだ利用できる

建物です。絵本の中のお城のような外観をもつ校舎が、どんな施設に

活用されるのか、これも待ち遠しい限りです。

令和２年９月１日号

教育長 小谷隆男

学習用パソコンを小・中学校の全教室に一

人１台配備することになりました（２学期から）。

個人アカウントも全員に付与しました。これによ

り、毎日の授業での活用の幅が大きく広がりま

す。先生方もこの夏休みに研修し効果的な活

用方法を研究しています。今後、ご家庭のパソ

コン等とオンラインでつないで、宿題の提出や

連絡などにも使うことも考えられます。万が一

の臨時休業にもオン

ライン授業で対応で

きます。黒板とチョー

クだけの授業は今や

昔となっていきます。

<配置ＰＣのスペック>

NEC ChromebookY2

(2020.7発売) 11.6型3

60°回転タッチパネル/Cel

eronN4020/1.276kg

皆さんは、学校で

外国語活動（英語

教育）がどの程度

行われているか知っ

ていますか？小学校

１・２年で月１～２時間、３・４年からは週１時間、

５・６年は週２時間、中学校では全学年週４時

間です。一昔前とは随分変わりました。

ただ、下市町は１５年前から、中学校だけで

なく小学校にも外国人教員(ALT)を配置して

います。今年は「エイドリアン」（小）と「ハンナ」

（中）です。小中一貫校となった現在は、中学

校の英語科教員と一緒に授業をしています。

学校英語の授業時間数

小１、小２ 月1～2時間

小３、小４ 週１時間

小５、小６ 週２時間

中１～３ 週４時間

※ このたよりは、教育委員会から町民の皆様への、町教育全般に関する情報発信資料です。



多くの町民の皆様は、「教育大綱」って一体何？と思っておられるかも

しれません。漢字４文字で見るからに堅そうですが、これは平成２８年度

に「総合教育会議」（町長と教育委員会が町教育を話し合う場）で、町

教育の大きな方向性を示すために定めたものです。言わば下市町教

育のロードマップです。５年の期間を設定し、今年がその最終年です。

そこで、この５年間を検証するため、学校の教員・保護者や社会教育

等の委員の皆様（無記名・有効回答数２４７名）にアンケートを実施し

ました。結果は、下市町ホームページの教育委員会のページに掲載し

ています。この結果も踏まえた上で、今年度中には、次の５年間の新「教

育大綱」が示される予定です。町教育の更なる充実を目指します。

ＮＨＫの朝ドラ「純ちゃんの応援歌」を覚えていますか。１９８８年山口智子さんが主演、後に夫と

なる唐沢寿明さんとの共演でした。なんと、この旧丹生小学校の校舎は、その撮影で使われた校

舎なのです。昭和２７年の貝原小との統合時に落成し、落ち着い

た雰囲気で、美しい階段と大きな窓が特徴です。春の桜と校舎

が素晴らしく、最近ではカメラマンの隠れた人気撮影スポットに

なっていました。しかし今年、この２階建て木造校舎は、とうとう解

体されることが決まりました。惜しい気持ちはぬぐえませんが、そ

の伝統と記憶は、新しい義務教育学校が受け継いでいきます。

少し短い夏休みが終わりました。今年はお盆の帰省も少な

かったようです。それでも８月の休日、天川へ登る車は渋滞し

ていました。豊かな自然と清流は魅力的ですが、コロナ禍で

の気配りは忘れずに楽しんでほしいものです。まだまだ残暑

が厳しいですが、熱中症にはくれぐれもご注意ください。

ご意見・お問い合わせは…

下市町教育委員会事務局

☎ 0747-52-1711

✉ kyoi@town.shimoichi.nara.jp

＜ことば＞
・ 教育大綱

教育、学術及び文化の振

興に関する施策の方向を首

長が示すもの。H２６法改正。

・ 総合教育会議

首長と教育委員会により

構成。地方公共団体の長が

招集。大綱の協議、重点施策

の協議、緊急措置等の協議

が主な目的。H２６法改正。

下市町のホームページを開いて、右側の「下市

町教育委員会」をクリックすると、そこが教育委員

会のページです。

町民の皆様に

便利に使ってい

ただくことを目指

して、必要な情報

を掲載するように

しています。ぜひ

ご覧ください。

現在掲載中資料の一部
・ 警報発令時非常時の対応

・ 新型コロナ感染の可能性があ

る場合の登校・登園について

・ 小中学校の授業の動画配信

・ 教育大綱アンケート結果

・ 下市町教育委員会だより

・ 文化財の一覧表 など

町民の皆様が楽しみにしている「町民体

育祭」ですが、８月３日の実行委員会で今年

度の実施は見送りとなりました。委員の皆様

の苦渋の判断でした。コロナ禍を乗り越え、

心から楽しんで

スポーツ・文化

活動ができる

日を、今は静か

に待ちたいと思

います。

社会教育関係の行事
町民体育祭 中止

町展 中止

芸能発表大会 中止

文化講演会 中止

図書館まつり 中止


